



BETRUGSMASCHEN – Auch in Corona-Zeiten.

Leider machen Telefonbetrüger keine „Corona-Pause“, sondern nutzen die aktuellen Ereignisse für eine Abwandlung des „Enkeltricks“ bzw. des „falschen Polizisten“. Noch relativ neu ist die Variante, bei der die Werte in einem Schließfach zwischengeparkt werden.

Nach wie vor sind Betrugsstraftaten über das Telefon zum Nachteil älterer Menschen an der Tagesordnung, auch in Zeiten der Corona-Krise. Die Betrüger nutzen sogar die Angst und die Unsicherheit der Bevölkerung aus, indem sie etwa als falscher Enkel anrufen und vorgaukeln, sie seien an Corona erkrankt und bräuchten eine größere Geldsumme um die Behandlungskosten zu bezahlen.

Auch die Legende, sie könnten nicht selbst zur Abholung des Geldes vorbei kommen, sondern würden einen „Freund“ schicken, scheint in Zeiten von Ausgangsbeschränkungen und Quarantäne plausibler denn je.

Immer wieder kommt es unabhängig von solchen Betrugsstraftaten vor, dass Bankkundinnen und Bankkunden ihr Konto oder ihr Aktiendepot auflösen, aus Überzeugung, ihr Geld sei aufgrund der Corona-Krise zu Hause sicherer aufgehoben. Dieser Umstand macht es umso wichtiger, im Kundenkontakt insbesondere bei älteren Menschen sensibel zu sein und bei Unregelmäßigkeiten genauer nachzufragen.

Falsche Polizisten haben die Eingriffsmöglichkeiten der Bank- oder Sparkassenangestellten längst erkannt und erzählen ihren Opfern regelmäßig, dass auch die Bank bzw. Sparkasse mit den vermeintlichen Kriminellen unter einer Decke stecke. Aktuell versuchen sie vermehrt, die „Hürde“ der Bankmitarbeitenden zu umgehen, indem sie ihr Opfer dazu bewegen, das Geld von ihrem Bankkonto oder Aktiendepot zunächst in ein Bankschließfach zu transferieren.

Eine Entnahme von Wertgegenständen aus einem Schließfach erschwert die Intervention des Bankpersonals erheblich oder macht sie gar unmöglich.

Worauf man achten sollte:

Wer seine Eltern oder Großeltern schützen möchte, sollte sich Zeit nehmen und mit den Senioren über diese Betrugsfälle reden. Auf Nummer sicher geht, wer:

- Misstrauisch ist, wenn jemand sich als Verwandter oder Bekannter ausgibt, den man nicht einordnen kann.
- Sich zu nichts drängen lässt, sondern besser Rücksprache mit Angehörigen und der Polizei hält.
- Unbekannten Menschen niemals Geld gibt.

Weitere Polizeitipps im Netz: www.polizei-bw.de und www.polizei-beratung.de

Auch das Landeskriminalamt Baden-Württemberg warnt vor Telefonbetrüchern:



The poster features the Baden-Württemberg coat of arms at the top center. Below it, the word 'ACHTUNG' is written in large white letters on a blue background, followed by 'FALSCHER POLIZISTEN' in even larger white letters. Underneath, the text '+++ WIR WARNEN VOR TELEFONBETRÜGERN +++' is displayed. A hand is shown holding a red sign that says 'STOPP!' with a telephone icon and the text 'Die Polizei fordert niemals die Herausgabe von Geld oder Wertsachen!'. To the right, under 'BEACHTEN SIE:', there are three bullet points: '> Lassen Sie Wertsachen im Schließfach und Geld auf dem Konto!', '> Brechen Sie den Telefonkontakt sofort ab.', and '> Rufen Sie die Polizei über die Notrufnummer 110.' Below this, a paragraph reads: 'Sollen Sie Ihr Schließfach räumen, weil Bankmitarbeiter angeblich korrupt sind? Sollen Sie Ihre Wertsachen vor Einbrechern in Sicherheit bringen? Oder sollen Sie einem Verwandten in Not helfen? Die Geschichten sind variantenreich, am Ende wollen die Telefonbetrüger nur eines: Ihr Geld und Ihre Wertsachen!'. At the bottom left, there is a small image of a leaflet with the text 'Ausführliche Tipps zu Ihrem Schutz finden Sie im Faltblatt „Vorsicht, Abzockel“, das bei uns kostenlos erhältlich ist.' and 'Polizeitipps im Netz: www.polizei-bw.de und www.polizei-beratung.de'. At the bottom right, the logo for 'POLIZEI BADEN-WÜRTTEMBERG' is shown, featuring a black silhouette of a bear and the Baden-Württemberg coat of arms.

ACHTUNG
FALSCHER POLIZISTEN

+++ WIR WARNEN VOR TELEFONBETRÜGERN +++

STOPP!

Die Polizei fordert niemals die Herausgabe von Geld oder Wertsachen!

BEACHTEN SIE:

- > Lassen Sie Wertsachen im Schließfach und Geld auf dem Konto!
- > Brechen Sie den Telefonkontakt sofort ab.
- > Rufen Sie die Polizei über die Notrufnummer 110.

Sollen Sie Ihr Schließfach räumen, weil Bankmitarbeiter angeblich korrupt sind? Sollen Sie Ihre Wertsachen vor Einbrechern in Sicherheit bringen? Oder sollen Sie einem Verwandten in Not helfen? Die Geschichten sind variantenreich, am Ende wollen die Telefonbetrüger nur eines: Ihr Geld und Ihre Wertsachen!

Ausführliche Tipps zu Ihrem Schutz finden Sie im Faltblatt „Vorsicht, Abzockel“, das bei uns kostenlos erhältlich ist.

Polizeitipps im Netz: www.polizei-bw.de und www.polizei-beratung.de

POLIZEI
BADEN-WÜRTTEMBERG